

## B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

### a) ESPAÑA:

#### DISTINCIONES DEL GOBIERNO A LOS SEÑORES LLEO SILVESTRE Y FARIÑA FERREÑO

Por el Gobierno del Caudillo se ha concedido la Encomienda de la Orden de Alfonso X el Sabio al Ilustrísimo señor don Antonio Lleó Silvestre, Ingeniero de Montes y Profesor de la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos.

Del mismo modo ha sido distinguido con la concesión del título de Gran Oficial de la Orden de África, el Excmo. señor don José Fariña Ferreño, Director Gerente del Banco de Crédito Local de España, tan estrechamente vinculado a múltiples actividades de la Administración local española.

REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL se complace en dar cuenta de estas calificadas distinciones, otorgadas a las dos personalidades de referencia en virtud de sus méritos y circunstancias.

#### ASISTENCIA ESPAÑOLA AL CONGRESO INTER- AMERICANO DE MUNICIPIOS DE RIO DE JA- NEIRO. FALLECIMIENTO DEL ALCALDE DE LA CORUÑA, SEÑOR MOLINA BRANDAO

El pasado mes de noviembre ha tenido lugar en Río de Janeiro la VII Reunión del Congreso Interamericano de Municipios, a la que asistió, con el carácter de observadora, en virtud de invitación al efecto, una Delegación española constituida por don José Fariña Ferreño, Director-Gerente del Banco de Crédito Local de España; don Manuel Solá Rodríguez-Bolívar, Alcalde de Granada; don Alfonso Molina Brandao, Alcalde de La Coruña, y don Andrés de la Oliva y de Castro, Abogado-asesor del Ayuntamiento de Madrid.

Terminado el Congreso de referencia y cuando la Delegación española se disponía a regresar a España, se produjo el lamentable suceso de la muerte repentina del Alcalde de La Coruña, don Alfonso Molina Brandao (q. e. p. d.), cuyos restos mortales fueron trasladados a España por vía aérea y, posteriormente, después de ser recibidos por gran número de amigos en el aeropuerto de Barajas, trasladados a La Coruña, donde recibieron cristiana sepultura.

A título póstumo, el Gobierno del Caudillo ha otorgado al que durante mucho tiempo fué Alcalde de La Coruña, señor Molina Brandao, la Gran Cruz de la Orden de Beneficencia, y el Ayuntamiento de La Coruña, la Medalla de Oro de la ciudad.

El señor Molina Brandao era Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, y se encontraba en posesión del título de Técnico Urbanista, alcanzado con gran brillantez en las aulas de la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos. Fué un Alcalde eficaz a lo largo de una gestión dilatada, y un amigo que deja en cuantos le trataron un recuerdo imperecedero.

REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL se conduce hondamente en esta desgracia.

### HOMENAJE DE BRUJAS AL CONDE DE MAYALDE

Antes de regresar a sus respectivas capitales, después de asistir a los solemnes actos en honor de Carlos V celebrados en Toledo, cumplieron al Alcalde de Madrid sus colegas de las ciudades belgas de Brujas y Gante.

El Alcalde de Brujas, señor Van Damme, hizo objeto al conde de Mayalde, y en nombre del Ayuntamiento de la ciudad belga, de un homenaje, en el que le impuso la medalla del Municipio belga, que agradeció el conde de Mayalde con frases de reconocimiento.

### INAUGURACION DE UN CURSO DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE EDUCACION DE MADRID

En el Salón de Tapices del Ayuntamiento se inauguró el I Curso de Educación Diferencial, organizado por el Instituto Municipal de Educación en colaboración con el Ministerio de Educación Nacional.

La primera lección corrió a cargo del doctor don Juan Antonio Vallejo Nájera, jefe de la Sección de Psiquiatría del Instituto, sobre el problema de las «Perturbaciones psíquicas en la edad escolar».

### EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE LIRIA PREMIADO

El Ministerio de Educación Nacional ha editado recientemente una obra de la que es autor el Secretario del Ayuntamiento de Liria, don Leandro López Soler. Se trata de una «Geografía económica» de la modalidad agrícola-ganadera, que fué galardonada, por Orden ministerial, con un premio de 20.000 pesetas y 2.000 ejemplares de la edición.

El autor ostenta los títulos de Maestro nacional, Abogado, Licenciado en Filosofía y Letras y en Ciencias Políticas y Secretario de 1.ª categoría de Administración local, lo que acredita la gran formación intelectual y universitaria que derrama en la fácil y amena prosa de la obra galardonada, en la que de forma exhaustiva abarca conocimientos tan interesantes como los relacionados con la actividad económica, la producción, el consumo, comercio interior e internacional, formación y estructura de la Península, clima, hidrografía, flora y vegetación, la ciudad y el campo, la emigración, la renta nacional y los gastos, la agricultura y sus problemas, el regadío, los bosques y sus productos, cultivos para la ganadería, el ganado, caza y pesca, etc., etc.

### MARBELLA: PROXIMA CONSTRUCCION DE UNA «CIUDAD RESIDENCIAL»

En Marbella será construída una Ciudad Residencial para trabajadores dependientes de la Obra Sindical de Educación y Descanso en el paraje situado en el kilómetro 197 de la carretera general de Cádiz a Málaga, cercano a una playa, y que circunda una extensión de 21 hectáreas. Se levantarán 200 chalets de diferentes tipos, que reflejan el estilo arquitectónico típico andaluz y mediterráneo. Se compondrá dicha Ciudad de dos zonas: una, residencial, donde estarán ubicados los hotelitos y edificaciones complementarias para servicio, y otra, deportiva, con terrenos y pistas para juegos diversos, edificios de recepción, relación, restaurante, bar de la playa y del recinto deportivo de la misma, iglesia y comercios.

### 7.000 MUNICIPIOS ESPAÑOLES TIENEN PLANTEADO EL PROBLEMA DEL ABASTECIMIENTO DE AGUAS

El problema más importante que tienen planteados los Municipios de tercera categoría—unos siete mil en toda España—es el de abastecimiento de aguas, al que siguen los de la vivienda, falta de recursos económicos, repoblación forestal, construcción de edificios para escuelas, servicios públicos y alcantarillado. El número de habitantes de los pequeños Ayuntamientos oscila entre 310 y 3.100, con una media de 1.278. Estos corresponden a una curiosa encuesta efectuada recientemente entre un grupo de Secretarios de tercera categoría de Administración local. Los recursos económicos con que cuentan estos Municipios de tercera clase son de 2.300 pesetas, como minimum, para seguir una escala ascendente, que llega a la cifra de 438.612 pesetas, y una media de 192.749 pesetas por Municipio. Estos datos que anteceden fueron facilitados solamente por el 65 por

100 de los participantes en la encuesta, ya que los restantes no fijaron cantidad alguna.

La respuesta obtenida en cuanto al número aproximado de expedientes despachados mensualmente, fija en cuatro la cifra menor, y en cuatrocientos la que corresponde a las Secretarías de más «papeleo», y arroja una media de 130 asuntos resueltos en el indicado lapso de tiempo.

## PLAN DE OBRAS EN OCHENTA PUEBLOS DE CIUDAD REAL

La Comisión provincial de Servicios Técnicos aprobó el plan de obras para el año 1959, que afecta a ochenta Ayuntamientos de la Provincia y a la Diputación provincial, y comprende un total de 168 obras de diversa índole por valor de 227.356.125 pesetas.

La aportación ofrecida por los Ayuntamientos, Diputación, empresas y organismos públicos para la realización de estas obras asciende a 101.578.000 pesetas, y la subvención estatal solicitada, a 135.778.000 pesetas.

Las obras que se proyectan comprenden abastecimientos de aguas, alcantarillado, caminos rurales y provinciales, Casas consistoriales, cementerios, centros religiosos y social-culturales, colonizaciones, electrificaciones, mataderos, mercados y ferias, pavimentaciones, redes de distribución de aguas, regadíos y otros.

## AYUDA DE LA DIPUTACION DE LERIDA A LOS MUNICIPIOS

La Diputación provincial ha aprobado el Plan de Cooperación provincial a los Servicios municipales. Durante el período hábil fijado, se recibieron en aquel organismo provincial, 190 solicitudes de Ayuntamientos provinciales, con un término medio de cuatro o cinco solicitudes cada uno.

En total distribuye la Diputación leridense la cantidad de 3.735.000 pesetas. Para abastecimientos de agua potable, 863.000; abrevaderos, 10.000; lavaderos, 60.000; alcantarillado, 351.000; alumbrado público, 267.000; sanitarios e higiénicos en general, 15.000; extinción de incendios, 221.000; campos escolares de deportes, 248.500; cementerios, 20.000; planes de urbanización, 249.856,74; caminos y puentes que resuelven incomunicaciones, 877.000; pavimentaciones, 95.000, y proyectos de nuevos riegos, 247.643,26 pesetas.

El plan de electrificación comprende la comarca de Solsona. Una extensa zona que carece del servicio de suministro de electricidad porque se trata de casas esparcidas sin casco urbano, y esto hace que la electrificación de las mismas sea muy gravosa. Con la ayuda

de la Corporación provincial contarán los Municipios de Pinell, Olius, Navés, Riner, Llobera y Pinós, con el correspondiente servicio de electricidad.

#### MUNICIPIOS ESPAÑOLES CON MAYOR POBLACION QUE SU CAPITAL DE PROVINCIA RESPECTIVA

Son cinco, y en algunos casos, la diferencia de población es notable. El más acusado es Vigo, con 137.873 habitantes y Pontevedra con 43.221. Los cuatro Municipios restantes son: Jerez de la Frontera, con 107.770, en tanto que Cádiz tiene solamente 102.248; Gijón y Oviedo (110.985 y 106.002, respectivamente); Tortosa, 45.672, y Tarragona, 38.841. El último de estos Municipios, con menos tradición en este aspecto, pero cuya realidad acusa su potencia demográfica, es Puertollano, con 34.884, que supera, si bien en muy poco, la capital de su Provincia, Ciudad Real, que registra 34.244 habitantes.

Las cifras corresponden al último Censo oficial con referencia al 31 de diciembre de 1950.

#### COCHES PATRULLAS COLABORAN EN LA REGULACION DEL TRAFICO EN BARCELONA

La Guardia Urbana ha puesto en servicio un grupo de cuatro furgonetas de patrulla, que acudirán en las «horas-punta», en los momentos en que su presencia sea necesaria, a los lugares estratégicos de la ciudad, para ayudar a la autoridad municipal en los taponamientos de tránsito y accidentes que pudieran producirse. Cada una de esas cuatro furgonetas está ocupada por un conductor especializado, un cabo y un agente fotógrafo, que tomará instantáneas en los lugares donde ocurran accidentes, fotos que posteriormente podrán aclarar las responsabilidades de los mismos. Estas cuatro furgonetas estarán provistas de aparatos radorreceptores y conectadas con la emisora central, desde la que recibirán las oportunas instrucciones para su desplazamiento.

#### PENISCOLA VA A CONVERTIRSE EN UNA DE LAS MEJORES ZONAS DE LEVANTE

El Ayuntamiento ha confeccionado un proyecto de urbanización de la extensa playa y terrenos adyacentes situados en la partida «Doyes», que va desde la desembocadura del río hasta cinco kilómetros y medio de la carretera de Benicarló, lindante con la costa mediterránea. El proyecto comprende una faja de unos 400 metros de

profundidad. Este plan de urbanismo convertirá esta comarca levantina en una de las mejores del litoral Este español.

También en la comarca de Benicarló, la zona litoral lindante con el término de Peñíscola es objeto actualmente de urbanización, con la construcción de chalets y residencias.

El plan de urbanización de Peñíscola prevé la construcción de restaurantes y hoteles de categoría, para albergar la corriente turística que anualmente, y sobre todo en la temporada de verano, llega a estas playas.

## **ELECTRICIDAD Y AGUA CORRIENTE GRATIS, EN UN PUEBLO DE ALBACETE**

En el pueblecito de Paterna de Madera, en la sierra de Alcaraz, que tiene actualmente dos mil habitantes, los vecinos disfrutan de fluido eléctrico y agua corriente en sus domicilios con carácter gratuito, merced a la labor municipal. Todo ello es debido a que el Ayuntamiento dispone de grandes pinares que le producen buenos ingresos.

### **b) EXTRANJERO:**

## **ARGENTINA. EL ACCESO NORTE A LA CAPITAL FEDERAL**

Según informa la Dirección Nacional de Vialidad, la obra de este acceso constará de cuatro calzadas, dos de 7,50 metros de ancho cada una, separadas por un cantero central de 5 metros de ancho, que se utilizarán para el tránsito rápido en ambos sentidos de la marcha, y otras dos calzadas laterales de 6,50 metros de ancho cada una, que se construirán a nivel y adosados a la línea de aceras, que estarán destinadas al tránsito lento. Los peatones y ciclistas utilizarán senderos de dos metros de ancho cada uno. La longitud total prevista para el acceso Norte es de 81,3 kilómetros, parte del cual está construido y el resto estará terminado en un tiempo aproximado de treinta meses.

## **PLAN REGULADOR PARA LA CIUDAD DE BUENOS AIRES**

La Sociedad Central de Arquitectos ha promovido una acción tendente a obtener de los Municipios de la Capital federal y del conglomerado denominado Gran Buenos Aires, la formulación de pla-

nes reguladores y la adopción de códigos o reglamentos de edificación, unificados en sus normas fundamentales de nomenclatura, símbolos, presentación, exigencias técnicas, etc., con miras a la fijación de una política integral y permanente de ordenamiento de las posibilidades económico-sociales de los Municipios, para lograr la solución de los problemas actuales. Entre los más importantes están el de la ubicación de las viviendas, el del transporte y el de los espacios destinados al esparcimiento y recreo.

## CUBA. SE CONSTRUYEN ACERAS EN DIVERSOS COLORES

Como una atracción más para el turismo, tanto nacional como extranjero, varias aceras serán construidas de colores extraordinarios. Una Comisión de comerciantes de una de las más importantes calles de La Habana, después de celebrar una entrevista con el Ministro de Obras Públicas, ha informado que las obras quedarán terminadas en un plazo no superior a los tres meses.

## ESTADOS UNIDOS. GASTOS MUNICIPALES

Según el Boletín de la ciudad de Nueva York, los gastos municipales se distribuyen de la siguiente manera:

*Departamento de Sanidad:* desempeña todas las funciones correspondientes al servicio sanitario de la ciudad, incluyendo la asistencia sanitaria a las escuelas públicas y parroquiales, 25 millones de dólares.

*Departamento de purificación del aire:* procura mantener limpia la atmósfera de la ciudad y vela por el cumplimiento de las ordenanzas contra el humo, 654.000 dólares.

*Consejo de Juventudes:* coordina las actividades de grupos oficiales, privados y religiosos, que se ocupan del bienestar de la juventud, así como de la protección de ésta, un millón y medio de dólares.

*Departamento de Hospitales:* administra 31 hospitales, con 20.137 camas, ninguno de los cuales está dedicado a enfermedades mentales, puesto que estos centros no pertenecen al Municipio, sino al Gobierno del Estado, 134 millones de dólares.

*Consejo municipal de Salud mental:* sostiene y auxilia el planeamiento, la mejora y la coordinación de los servicios de salud mental de la ciudad, 19 millones de dólares.

*Departamento de Bienestar:* sostiene la asistencia médica y dental proporcionada por los servicios de bienestar social de la ciudad, 864.835 dólares.

## SERVICIO RADIOFONICO MUNICIPAL PARA TODAS LAS FUNCIONES DE LA CIUDAD

La Comisión federal encargada de las comunicaciones radiofónicas ha aprobado el empleo de 50 canales para que sean usados por las autoridades locales, permitiendo con ello el que cada Municipio tenga un solo sistema radiofónico para la policía, servicio de incendios, obras públicas y otros servicios. Habrá 15 frecuencias en la banda de los 45 megaciclos y 49 en la de 450. Esta nueva ordenación ha sido realizada por la petición hecha por la «American Municipal Association», en el sentido de que se ampliará el número de canales para el mejor aprovechamiento de la radio. Con ello da comienzo una nueva era en las comunicaciones municipales.

## DOS CIUDADES GALARDONADAS CON LA DISTINCION LLAMADA DE HERMANDAD MUNDIAL

Las ciudades de Rochester en Nueva York, y Worthington en Minnesota, han sido galardonadas con la distinción llamada de Hermandad Mundial, por los esfuerzos desarrollados en pro de una mayor comprensión entre los pueblos de todo el mundo. La labor más destacada de estas dos ciudades es la de desarrollar un programa de filiación con otras ciudades, Rochester con Rennes, de Francia, y Worthington con Craishelim, de Alemania. Para llevar a efecto dicha filiación, diversos grupos de estas ciudades, integrados por personas de negocios, profesores y pertenecientes a entidades sociales y culturales, se han venido reuniendo e intercambiando ideas para desarrollar los programas que conduzcan a un mejor entendimiento entre las respectivas ciudades.

## FRANCIA. UNA NUEVA CIUDAD VA A CONSTRUIRSE AL SUR DE PARIS

Una nueva ciudad de 30.000 habitantes va a construirse en breve en la planicie de Massy, a diez kilómetros al sur de París. Los planos para la construcción de la nueva ciudad han sido hechos de una manera muy discreta, con el fin de evitar toda especulación. Más de 100.000 hectáreas han sido terraplenadas para la construcción de calles y plazas. La ciudad se abastecerá a sí misma y contará con industrias propias, así como hoteles y centros de entretenimiento.

## EL «MERCADO DE LAS PULGAS» DE PARÍS VA A SER TRASLADADO A OTRO LUGAR

El famoso «Marché de Puces» («Mercado de las Pulgas») en los suburbios septentrionales de París, la meca del buscador de gangas y lugar donde se encuentran los objetos más raros imaginables, va a ser trasladado a otro lugar, en un plazo muy breve, con el fin de utilizar el terreno para la construcción de viviendas. Las autoridades municipales no podían tolerar por más tiempo que un terreno tan apropiado para la construcción fuese desperdiciado de esa manera, aunque al mismo tiempo no han querido que esta atracción turística desapareciera, puesto que se calcula que más de tres millones de libras esterlinas cambian de mano en dicho mercado cada año. Por esta razón se está estudiando el lugar adonde se podría llevar el mercado, para no perder los beneficios que el mismo reporta.

## EL PREFECTO DEL SENA PROPONE LA DIVISION DE PARÍS EN TRES ZONAS

El Prefecto del Sena ha remitido al Consejo municipal parisino una «Memoria sobre el plan rector de urbanismo de París», que comprende programas de corto (cinco a diez años) y largo alcance (veinte o treinta años). Se recuerdan en ella los porcentajes de ocupación del suelo de París, que son los siguientes: 30 por 100 para habitación, 26 por 100 de calles, 12,5 por 100 para edificios públicos, 9 por 100 para industrias, 9 por 100 para espacios libres, 6 por 100 para ferrocarriles, 4,5 por 100 para comercio, y 3 por 100 para aguas y cementerios. De aquí se desprende la necesidad de dividir París en tres zonas distintas, respetando los elementos de hecho que actualmente condicionan la vida de la capital. Las funciones de dirección (negocios, administración y universidad) encontrarían la zona propiamente de vivienda y, finalmente, las industrias instaladas en la periferia, próximas a las grandes carreteras y líneas de transporte.

## LOS CONSEJOS MUNICIPALES DE LAS GRANDES CIUDADES NOMBRAN SUS DELEGADOS PARA LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES FRANCESAS

El Colegio electoral para designación del Presidente de la República francesa está constituido con una fuerte representación local. En primer lugar, son miembros de derecho todos los Alcaldes, Adjuntos y Consejeros municipales, lo que hace un total de 63.925 electores. Pero además, las poblaciones de más de treinta

mil habitantes (grandes ciudades), nombran «delegados suplementarios», que en las actuales elecciones francesas representan 8.541 miembros. Se comprende la importancia de los representantes locales, si se tiene en cuenta que el número total de electores es de 76.310.

## NUMEROS LUMINOSOS PARA LOS INMUEBLES DE LA CALLE DE LYON DE PARIS

La búsqueda del número de una casa de noche no será nada difícil, si el ensayo que se está haciendo en la calle de Lyon resulta positivo. Se trata de colocar una especie de lámparas a unos dos metros y medio del suelo, donde aparece el número en una de sus caras. Al quedar encendida la lámpara, el número de la casa más próxima quedará iluminado.

## GRAN BRETAÑA. MASCARAS ANTIGAS CON DISPOSITIVOS DE PROTECCION CONTRA ATAQUES ATOMICOS

Los policías y bomberos ingleses van a estar equipados con máscaras de antigás provistas de dispositivos especiales que les protegerá de las emanaciones radioactivas contenidas en el humo provocado por una explosión atómica. Con estas caretas antigás los policías y bomberos podrán enfrentarse con cualquier eventualidad producida por la explosión de bombas atómicas.

## CENTRO CIVICO PARA LA CIUDAD DE BIRMINGHAM

El nuevo plan maestro para el Centro cívico propuesto para Birmingham representa uno de los ejemplos más ambiciosos de la edificación municipal en los últimos años. En el Centro van comprendidos salones, oficinas y espacios abiertos, cubriendo una gran masa de zona comercial, que se extiende hacia el Norte y hacia el Oeste hasta el Canal de Birmingham, que hoy día no contribuye nada a la belleza de la ciudad. El Centro constará de distintos edificios, entre ellos, el de la Filarmónica, el del salón de actos, el salón del pueblo, etcétera.

## ITALIA. UNA SOLA PERSONA RESOLVERA LOS ASUNTOS MUNICIPALES DE VENECIA

Una dirección unipersonal de los asuntos venecianos ha comenzado a regir la ciudad, por primera vez desde hace ciento cincuenta años, en que acabó el mandato del último Dux. El gobernador de la provincia, Giuseppe Migliore, ha publicado un decreto por el que ha quedado disuelto el Ayuntamiento de Venecia y se nombra para sustituirlo un delegado con plenos poderes.

Esta drástica medida, raramente invocada por un gobernador italiano, ha sido tomada por Migliore como «único medio» de salvar a la Administración municipal veneciana de un gravísimo déficit.

## PORTUGAL. EDIFICIOS ESCOLARES VAN A SER CONSTRUIDOS EN LISBOA, SANTAREM Y SETUBAL.

Ha sido aprobada por la Dirección General de Edificios y Monumentos Nacionales, la construcción de 22 edificios escolares, con un total de 49 aulas, en los distritos de Lisboa, Santarem y Setúbal. Los concursos para su construcción han sido convocados y adjudicados a los que presentaron mejores condiciones. Estas escuelas van a ser concluidas en muy poco tiempo.

NUEVA PUBLICACION

### **LA ESCUELA DE FUNCIONARIOS Y LA FORMACION INTELECTUAL Y MORAL DE LOS DE ADMINISTRACION LOCAL**

por

**Carlos Ruiz del Castillo**

**Precio: 5 pesetas**

Pedidos a la Sección de Publicaciones

**INSTITUTO DE ESTUDIOS DE ADMINISTRACION LOCAL**

J. GARCÍA MORATO, 7. — MADRID